



Griñán exige a Rajoy 5.000 millones y derechos históricos 'no reconocidos'

● Al presidente de la Junta le dura 48 horas el pacto de consenso con Zoido al acusar al Gobierno de «romper el mandato representativo»

MANUEL MARÍA BECERRO / Sevilla

En torno a 5.000 millones de euros. Eso es lo que calcula el presidente de la Junta de Andalucía, el socialista José Antonio Griñán, que le debe el Estado a la comunidad autónoma andaluza por dos supuestos incumplimientos –en materia de financiación autonómica y de inversiones garantizadas por la vía estatutaria siguiendo el ejemplo catalán– que habría heredado el Gobierno de Mariano Rajoy del Ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero en lo que algunos ven como una 'nueva deuda histórica'.

Pero no es la única exigencia que, en plena convulsión económica nacional, pone Andalucía encima de la mesa: aparte de la puramente monetaria, el líder del PSOE andaluz y sus socios de IU en el bipartito apuestan por la reivindicación política, esgrimiendo una serie de «derechos históricos que no terminan de ser reconocidos» [sic] y que no supo concretar ayer Griñán, quien sin embargo convoca ya a todos los agentes sociales y políticos de la región para defenderlos a partir de septiembre en torno a un «gran pacto por Andalucía».

Amenaza con llevar a los tribunales su nueva reclamación multimillonaria

«Si Rajoy dice que no puede hacer otra cosa, debe dejar paso al que sí lo haga»

Son los dos grandes anuncios que realizó ayer el presidente de la Junta durante su intervención en el debate general en el Parlamento andaluz sobre la incidencia del Real Decreto-Ley aprobado el pasado día 13 por el Gobierno del PP para garantizar la estabilidad presupuestaria, un escenario en el que Griñán aprovechó para advertir que, lo que niegue a Andalucía el Ejecutivo central, bien pueden acabar reconociéndolo los tribunales de Justicia, a los que recurrirá llegado el caso.

Y es que la Junta va a recibir más de 270 millones de euros tras dos sentencias del Tribunal Supremo por sendos contenciosos contra el Estado en materia sanitaria que se interpusieron cuando ya languidecía

el mandato de Rodríguez Zapatero. «Llevábamos razón, y cuando se perjudica a Andalucía lo decimos, sea quien sea el Gobierno. Otros hacen lo contrario», presumió Griñán.

El líder socialista andaluz –que el pasado lunes se comprometía ante el nuevo presidente regional del PP, Juan Ignacio Zoido, a desterrar la «crispación» de la vida política dada la situación de emergencia económica que atraviesa todo el país– llegó a plantear desde la tribuna de oradores que Rajoy dimita y convoque elecciones generales para redirigir la política económica por «la ruptura permanente del mandato

representativo». Zoido acabó lamentando que «en 48 horas haya saltado por los aires el consenso».

Griñán hizo una enmienda a la totalidad a las medidas de ahorro impulsadas por el Gobierno del PP. A su juicio, Rajoy agudiza el deterioro de la clase política «cuando nos dice que está obligado a tomar las decisiones que toma convirtiendo la política en un camino de una sola dirección; porque cuando alguien se expresa así está rompiendo lo que es consustancial a la democracia: la existencia de alternativas, de caminos distintos para resolver un mismo problema.

Cuando uno dice que no puede hacer otra cosa, debería dejar paso a otro que sí la haga», sentenció el presidente de la Junta.

Para ejemplificar los efectos más negativos de los últimos ajustes impuestos desde Madrid, Griñán sacó a colación una conversación telefónica que habría mantenido con «una antigua ministra de Sanidad» que le habría asegurado que ni ella ni sus hijos mayores de 26 años tienen en estos momentos cobertura sanitaria. Ante las protestas del PP, el presidente andaluz replicó: «Si no, ¿por qué han pasado de declarar la sanidad universal a decir que la tienen a, b, c, d...?».

IU de Granada reclama que se supriman cargos 'a dedo'

JOSÉ A. CANO / Granada

El coordinador provincial de IU en Granada, Manuel Morales, pidió ayer al Gobierno andaluz que recorte en «gastos innecesarios» eliminando «cargos de confianza» que «aumentan el gasto en salarios sin necesidad» para evitar otro «hachazo» en Educación, en concreto los 130 millones previstos para el recorte en los presupuestos de la universidades de Andalucía.

El dirigente de IU reclamó «una redistribución justa de las cargas» y, «sobre todo, que no se aplique simplemente una reducción de un 5% lineal» a todo el personal por igual. Según Morales, se trata de reducir gastos superfluos para evitar despidos en la Administración autonómica.



El presidente de la Junta, José Antonio Griñán, escucha ayer en el Parlamento la confianza de su consejera de Hacienda, Carmen Martínez Aguayo. / EFE

100 millones para arreglar colegios en un mes

M. M^o B. / Sevilla

El presidente de la Junta, José Antonio Griñán, aprovechó su intervención ayer ante el pleno del Parlamento andaluz para anunciar la celebración esta mañana de una sesión extraordinaria del Consejo de Gobierno para aprobar el plan de choque contra el paro que se comprometió a poner en marcha durante su discurso de investi-

dura ante la Cámara autonómica el pasado 2 de mayo.

Griñán recordó ayer que su Gobierno se comprometió a poner en marcha «en sus primeros cien días» este plan de choque contra el desempleo. Al apurar al máximo el plazo, el Ejecutivo andaluz se arriesga a que algunas de las inversiones puedan tener efectos ciertamente indeseados.

El plan, que va a contar con una dotación de 200 millones de euros y que persigue la creación de unos 11.000 puestos de trabajo, persigue «generar empleos extraordinarios» en tres grandes bloques: el de actividades de reforestación y regeneración ambiental, para la generación del llamado 'empleo verde', a lo que se destinarán 90 millones de euros; el de

rehabilitación de vivienda, que dispondrá de 10 millones; y el de ampliación del Plan de Oportunidades Laborales (OLA) para mejorar las instalaciones educativas, que contará con los restantes 100 millones de euros.

Teniendo en cuenta que el próximo curso escolar 2012/2013 comienza el 10 de septiembre, resulta evidente que las

obras de mejora en colegios e institutos van a tener que definirse y ejecutarse en apenas un mes, así que es de temer que puedan comenzar las clases con albañiles en las aulas.

Griñán entiende que en la actual situación de crisis es «fundamental» que se adopten medidas de reactivación económica y de generación de empleo. Por ello, lamentó que el Gobierno del PP «no esté haciendo nada en esa dirección».